REFORMA



'Fuimos los reyes del acordeón'

Durante el acto de Sheinbaum en SLP, Servidores de la Nación afirman que les instruyeron repartir acordeones para apoyar a candidatos para la elección judicial

JORGE RICARDO / ENVIADO

SAN LUIS POTOSÍ.- Fernando Pascual González, Servidor de la Nación de 55 años, se limpia el sudor de la frente con la palma de la mano. Acomoda sus lentes gruesos sobre la calva y se sacude el bigote negro sobre el labio partido por una cicatriz.

"Ahorita hasta el momento no me han notificado nada, pero firmamos contrato cada tres meses; yo todavía tenía contrato hasta el 30 de junio, todavía se me pagó la última quincena, pero ya me han eliminado de los grupos de Whats-App", dice.

Fernando Pascual lleva unos jeans azules, una camisa muy blanca. Su gafete de Servidor de la Nación, con antigüedad de seis años, y un cartel donde denuncia que en San Luis Potosí se violan los derechos de los trabajadores como él.

Cientos de personas apretadas entre las playeras que repartió el Gobernador Ricardo "El Pollo" Gallardo comienzan a abandonar la carpa en la nueva planta de ciclo combinado de la CFE en Villa de Reyes, a media hora de la capital de San Luis Potosí.

La inauguración ha terminado. Una reja fue derribada para entrar al evento que sería privado con trabajadores eléctricos, pero decenas se fueron apenas la Presidenta Claudia Sheinbaum comenzó a hablar.

La Mandataria dejó gritando a una mujer que le agitaba unos papeles de su denuncia. Fernando Pascual imagina que ella no sabe lo que pasó en la elección judicial del 1 de junio.

"Y si lo sabe, pues qué lástima si no ha actuado".

Dice que antes de la elección, con la que Sheinbaum prometió que México sería el país más democrático del mundo, la directora de programas de Bienestar en Soledad de Graciano Sánchez y Villa de Pozos, Tania Godoy, los llamó para que salieran a repartir acordeones.

"La actividad ellos la de-

nominaron estufas ecológicas, que no era más que trabajar a favor de candidatos al Poder Judicial. En primera instancia, buscando gente para que fueran concientizadores, representantes en las casillas y luego repartiendo los acordeones", expone el Servidor.

¿La orden es apoyar a candidatos?, le preguntan.

"Sí, incluso yo le comenté a la licenciada Tania que de quién era la orden. En primera instancia, ella me dijo: la orden es de arriba. Ante mi insistencia, me dijo que era la Secretaria del Bienestar a nivel nacional, Ariadna Montiel. Eso fue lo que, no me consta, pero eso fue lo que ella me dijo", dice.

A su lado, un profesor jubilado con un cartel que dice "La clínica no es nuestra. Rasuran el presupuesto de Bienestar", le reprocha: "Te van a despedir".

"No me negué, no me negué, cuestioné. La única palabra que yo usé fue ¿en qué marco legal estamos trabajando en esta actividad?, pero me dijeron que



REF**Ö**RMA

6

06/07/2025

LEGISLATIVO



me retirara".

Sheinbaum se despide allá adelante, detrás de un montón de sillas desordenadas. Al fondo se ven los contenedores de la planta eléctrica.

"Hubo un chascarrillo que decía que Ramón Ayala ya no era el rey del acordeón, que ya eran los Servidores de la Nación", agrega Fernando Pascual.

Luego insiste en que Sheinbaum no lo sabe, ni tampoco el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, de quien fue la idea de los Servidores de la Nación, de la elección judicial y quien fue a votar con su propio acordeón. "Yo creo que sería una lástima, le daría lástima la verdad", supone.

Sheinbaum ya no ha repetido eso del país más democrático del universo, pero sigue alabando los resultados de la elección. A pesar de que de 100 millones de electores sólo 13 millones votaron, con 14 millones de votos nulos, el mayor porcentaje en la historia.

En Río Verde, por la mañana, inauguró la torre de imagenología, laboratorio y hemodiálisis del hospital del IMSS, y rechazó que hayan metido las manos. Es más, acusó que los corruptos son quienes los acusan.

"Ahora nos dicen: 'Es

que la Presidenta es autoritaria'. ¿Cómo voy a ser autoritaria?, si al revés, en vez de que personalmente haya decidido a los Ministros, dijimos que decida el pueblo de México", dice.

En Río Verde, calor que no deja vivir, camiones de acarreo y pases de lista, reparto de lonches, cientos amontonados contra la sombra con sus playeras regaladas de "Pollo y Claudia. Amor por San Luis" y la amenaza de gritos entre los seguidores del Gobernador del Verde, y los morenistas reducidos en el estado.

Pobladores, beneficiarios de programas sociales, se sacudían el sudor con la mano, con sus playeras en el cuello. "A mí, como a mí me da apoyo el Gobierno, me hablaron que viniera aquí para darle la bienvenida a la Presidenta, pero ya me dan ganas de irme", dice un hombre de sombrero y cabello gris.

Ya en Villa de Reyes, Sheinbaum promete 60 plantas para generar 26 mil megawatts, Fernando Pascual acusa que los acordeones no es lo único que les han pedido que hagan.

"Nos ponen a trabajar a favor del partido: formando comités, acarreando gente para la elección de los consejeros de Morena. Y trabajar en las elecciones a favor del partido".

¿Y usted por qué se anima a denunciar esto?, le preguntan.

"Pues es que yo soy hombre de lucha. Yo creí y creo todavía en un proyecto de nación. El proyecto de nación de AMLO".